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鄉民盼成立「新界黨」
已組籌委無時間表

旺角暴亂引發天怒人怨，警方拘捕
行動仍在持續，相信所有暴徒必將難
逃法網。現時警員都配備了攝錄機，
可以將事件全數錄下作為呈堂證據，
將有利於檢控及舉證。然而，儘管暴
徒惡行罪證確鑿，但一些人仍然要為
他們辯護、叫冤。反對派在事件上陰

陽怪氣，一邊批評暴力，一邊又將矛頭指向政府，說
明他們根本有心維護暴徒。而一些反對派的大狀律
師，更大力協助這些暴徒逃避法律責任，包括參選區
議會屢戰屢敗的民主黨游月華、公民黨伍展邦、法政
匯思文浩正等，而最惹人側目的，則是正參選新界東
補選的楊岳橋。

楊岳橋為暴徒提供法律支援，為什麼惹人側目？一方
面是公民黨已經公開與暴徒劃清界線，以免引火燒身，
但身為公民黨核心成員、第二梯隊的楊岳橋竟然協助暴
徒，等於摑了公民黨一巴，令公民黨極為難堪。另一方
面，楊岳橋現時正參與補選，但他卻為被捕者提供義務
法律支援，當中可能有新界東選民在內。眾所周知，法
律支援費用不菲，楊岳橋在選舉期間為選民提供法律服
務，這與一些候選人在選舉期間為選民提供免費膳食、
禮品一樣，本身已涉及選舉舞弊，難怪有網民已經到廉
署投訴。楊岳橋的行為明顯愚不可及。
楊岳橋要為暴徒提供法律支援，究竟打的是什麼算

盤？筆者認為，楊岳橋首先有選票上的考量。現時，
「本土民主前線」新界東補選候選人已被拘捕，有可

能參與不了選舉。這樣，楊岳橋「義助」激進「本土
派」暴徒，顯然要向「本土派」、激進派的支持者示
好，藉此吸納他們的選票。所以，楊岳橋才會大力聲
援暴徒。但更重要的是，楊岳橋本身就是暴徒的同路
人。他早前才在網台節目上表示自己「理解」暴力
「驅蝗」行動，更表示自己如果年輕幾年，也會參與
云云，早已表明他們是一丘之貉。現在，他更公然為
暴徒提供法律服務，如果他不認同暴徒的行為，又怎
會在這樣敏感的時刻仍為他們提供法律支援？
楊岳橋屬於公民黨內激進一翼，他參與新界東補

選，其結果對於公民黨以及香港政局的走向，都有一
定啟示作用。如果他得票較反對派整體得票下降，將
反映其激進路線不得人心，甚至連反對派支持者也不
認同。這樣，公民黨可能要調整路線。同時，這對於
其他反對派政黨都有警示作用，令他們不要以為推動
什麼「本土路線」就有政治油水可抽。

這次旺角暴亂已經證明，所謂「本土路線」已經變
質，成為一些激進者發動暴亂的藉口。「本土」本意
就是愛護自身的地方，但在旺角四處縱火、到處破
壞、襲擊警員，難道就是愛香港的表現？他們不過是
假借「本土」之名，行「分離主義」、「無政府主
義」、「暴力主義」之實而已。
此外，又有些人將事件說成是香港社會撕裂。但暴

徒不過三數百人，在任何社會都有極少數極端者，在
美國、英國同樣存在這些暴力流氓，怎可能因為一小
撮人搞事就上升至社會撕裂？看看社會輿論一致譴責
暴行，就可知道理性溫和仍然是香港主流價值，楊岳
橋與主流民意為敵，必定付出沉重的政治代價。
除了楊岳橋外，另一新界東補選候選人梁天琦因為

涉嫌參與暴動，已被警方拘捕，目前仍被扣留。其他
新界東補選候選人包括民建聯周浩鼎、梁思豪、新思
維黃成智、方國珊以及劉志成。

楊岳橋為暴徒提供法律支援意在拉票 郭中行
資深評論員

中央表達嚴正態度 譴責暴徒維護法治

激進分離勢力越來越暴力化甚至有恐怖傾向
旺角血腥一夜，暴力程度令人震驚：一群打着所謂本

土派旗號的暴徒，阻塞交通、毆打警察、縱火焚燒、襲
擊記者，導致90名警員受傷。整場旺角暴亂，根本是
一場有組織、有預謀策劃的暴力衝擊行動，嚴重衝擊香
港的法治底線，已經把香港推向治亂安危的臨界點。暴
徒日後仍會伺機挑動亂局，若不加以強力遏止，香港只
會愈來愈亂，百多年來市民胼手胝足建設起來的社會環

境和核心價值遭大肆破壞。外交部發言人明確將旺角暴
亂事件定性為由個別本土激進分離組織為主策動，張曉
明特別指出激進分離勢力越來越暴力化，甚至帶有恐怖
傾向，這既是對激進分離勢力發出的警告，也是提醒香
港社會，必須對其嚴重危害性予以高度警惕。
正如張曉明所說，正義一定會戰勝各種邪惡。「香港

不能亂」是社會的最大共識。社會各界堅持反對暴力立
場，譴責暴徒行徑，不容社會安寧和秩序受到破壞，更
不容激進分離勢力危害國家安全，合力遏止正不斷升級

的暴力抗爭，避免社會陷入動盪不安的深淵之中。

藉口管治問題為暴力開脫會天下大亂
旺角的暴亂事件簡直是無法無天，絕大多數人都說不

能接受。然而，反對派的某些政治人物及親反對派的學
者不僅未強烈譴責暴力，還就暴亂成因有諸多說詞，轉
移視線，模糊暴力。香港是一個多元化的社會，在一些
問題上意見取向不同並不奇怪，但涉及到暴亂違法事
件，必須堅守法治底線，不可將政治立場凌駕於法治原
則之上。反對派某些政客對於批評暴力是高高舉起，輕
輕放下，話鋒一轉，矛頭直指特區政府。
這類是非不分、黑白混淆甚至意圖嫁禍於人的奇談怪

論，就是在鼓吹「暴亂有理」，鼓動「暴力犯罪」，令
所謂「勇武暴徒」有恃無恐。這是法治社會所不能容許
的。試問：如果這種怪論可以在香港大行其道，那以後
誰都可以按自己的標準和判斷挑戰法律底線，香港豈不
要天下大亂？香港還有什麼法治可言？

「佔中」搞手未得到應有嚴懲遺害香港
律政司對於參與暴亂事件的人已經開始展開檢控行

動。近年來，歷次大小暴力衝擊包括違法「佔中」和
破壞立法會大樓的被告，大多只獲簽保守行為、社會
服務令、不得再進入政府大樓範圍之類的輕判，肇事
者洋洋得意地離開法院。法庭對參與暴亂事件的人如

何判處刑罰，有重要的社會影響。如
果法庭判刑過於心慈手軟，違法者未
受到應得的懲治，犯罪的代價小，實
際上會助長暴力行為。同時，法庭取
向與民意背馳，未有顧及對社會的危
害，其權威也會受到質疑，對司法信
心並無好處。
必須指出的是，「佔中」策劃者、組織者、骨幹分子
未得到應有嚴懲，致激進者無所顧忌，是今日惡果重要
原因之一。「佔中」搞手必須依法懲治，這事關香港的
長治久安，不可含糊。旺角暴亂事件已經開始審訊，判
刑結果能否反映罪行的嚴重性，發揮維護法紀、以儆效
尤的阻嚇作用，防止暴力抗爭不斷升級，市民拭目以
待。

加強防暴裝備 支持警方執法
香港市民都看到，在旺角的暴亂事件中，竭盡全力維

護治安但卻缺乏防暴裝備的警察，成為直接的受害者。
事件當晚送往公立醫院的130名傷者，警員佔了90名，
其中一位警長更受重傷，要做大手術，至少個半月才能
夠康復。我們在對奮不顧身履行職責的前線警察致以崇
高敬意的同時，也希望特區政府盡快加強警察的防暴裝
備，以在面對窮兇極惡的暴徒時，能夠既有效維護社會
治安，也可以更好地保護自身安全。

盧文端 全國工商聯副主席 全國政協外事委員會副主任

對於旺角暴亂事件，中聯辦主任張曉明昨日在對旺角暴亂中受傷的警員和新聞工作者表示
慰問的同時，用三個「強烈譴責」全面表達了中央的嚴正態度：一是強烈譴責暴徒的暴力犯
罪行為；二是強烈譴責激進分離勢力越來越暴力化，甚至帶有恐怖傾向的活動；三是強烈譴
責那些鼓吹「暴亂有理」、是非不分、黑白混淆甚至意圖嫁禍於人的奇談怪論。張曉明講話
中一些定性的、政策性的說法，如激進分離勢力、越來越暴力化、帶有恐怖傾向等，尤其值
得重視。在香港，一般的本土主張並無大礙，但激進分離則與「港獨」一步之遙，實際上是
行「港獨」之實。從張曉明的講話中，我們還感到有兩個問題值得高度關注：一是政客們藉
口管治問題而為暴力犯罪開脫。如果這種怪論可以大行其道，那以後誰都可以按自己的標準
和判斷挑戰法律底線，香港豈不要天下大亂？香港還有什麼法治可言？二是「佔中」策劃
者、組織者、骨幹分子未得到應有嚴懲，致激進者無所顧忌，是今日惡果重要原因之一。
「佔中」搞手必須依法懲治，這事關香港的長治久安，否則後患無窮。

盧 文 端

【編者按】由中國新華電視控股有限公司
出品的《香港傳真》，聚焦香江熱點話題，
對話新聞當事人。《香港傳真》每周日晚7
時30分透過中國新華電視中文台（香港地
區：nowTV 369頻道）播出。本報逢星期一
獨家刊載文字版節錄。
香港傳真WeChat ID：cnchktv。
香港電影金像獎今年邁入35屆，頒獎禮將

於4月3日在尖沙咀文化中心舉行。早前組委
會公佈了19個獎項入圍名單，並將本屆主題
定為「童聲．同戲」(Forever Young)。香港
電影金像獎主席爾冬陞(圓圖)在接受《香港
傳真》專訪時表示，無論對於他還是香港電
影而言，都希望保持年輕進取之心。「我們
的觀眾是保持年輕的。所以希望香港電影保
持活力，保持青春。」
爾冬陞坦言，香港電影如今的出口量和生
產量遠不如35年前那般蓬勃，但不管時代如
何演變，從華語電影的先驅到中國電影市場
的新佈局，香港電影的腳步從未停止。爾冬
陞強調，在中國電影市場發展進程中，香港
大有可為，例如粵語電影主力開拓廣東市
場。「沒有人能夠預測市場，香港電影最關
鍵是要堅持一步步往前走。」
當老一輩香港電影人「北上」的同時，相
對也留出更多空間給新一代電影人。對於他
們而言，資金、人脈等方面都需要重新積
累，爾冬陞認為這是對年輕人的鍛煉。「他
們創作的過程非常刻苦，也遇到很多問題，
例如錢不夠。但我覺得這個是好事，這也是
以前香港電影的精神——花錢，但不浪費
錢。」
爾冬陞欣喜看到，新媒體、新科技促使年

輕人去拍不同題材，透過不同渠道傳播，也
探索了不同的投資回收模式。他亦呼籲政府
能投放更多資源用於培養電影新生代，
支持本地電影產業發展。「無論是
在內地、台灣還是韓國，政府支
持力度都很大。香港相對來講還
是比較少，為了下一代是應該在
資源上再付出多一點來支持。」

（標題與小題為編者所加）

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）工聯會立法會
議員王國興及郭偉强昨日趁年初七「人日」兼情
人節，特別聯同工聯會理事長吳秋北、東區區議
員趙資強、梁國鴻、許林慶及何毅淦，以「新年
新希望」主題在港島區舉行賀年花車巡遊，向全
港市民拜年，祝願市民在猴年人人有工開、有汗
出有糧出、萬事有雙糧、盡快廢除強積金對沖機
制、標準工時快立法、男士侍產假今年檢討「冇
甩拖」、共享17天公眾假期及反對擴大輸入外
勞。
賀年花車昨日上午由小西灣出發，途經東區、

銅鑼灣、灣仔、中西區及南區。參與者在小西

灣、筲箕灣、北角、皇后大道西、
華富邨及香港仔中心等多個街站地
點逗留，向港島市民派發好運風車
及朱古力利是，並設置「新年新希
望」許願樹，讓大家齊來許願。
在賀年花車巡遊啟步禮上，吳秋

北提到，未來一年，香港社會仍會
面對許多方面的挑戰，希望大家都
能齊心，迎難而上，令香港社會安
寧，大家都安居樂業。
身兼東區區議員的立法會議員王

國興表示，會繼續做好民生實事，
為打工仔及街坊謀福利，包括爭取

盡快實現取消強積金對沖、標準工時要立法、
OT要補水、勞工及公眾假期要統一，同時繼續
力爭長者及殘疾人士免費乘車福利措施，期望於
即將發表的財政預算案，能為合資格的長者及殘
疾人士帶來佳音。
同時是東區區議員的立法會議員郭偉强指出，

在未來一年，經濟或會逆轉，工聯會堅持打工仔
女有汗出有糧出，對欠薪、拖糧絕不手軟，同時
要求當局檢討破欠條例，擴大保障範圍及檢討墊
支與對沖次序，以進一步保障打工仔女。至於侍
產假，會力爭政府信守承諾，今年落實進行檢
討，遞增侍產假日數至7天。

民記帶長者巡遊黃大仙
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劉業強昨日在鄉議局新春團拜上致辭時，主動提到
組黨一事。他表示，組黨並非自己及鄉事仝人一

廂情願、單思的願望，自己在下鄉調研的過程中，了
解到鄉民迫切希望以組黨方式，爭取在各級議會內有
自己的代表，讓他們能夠直接表達訴求，不希望再假
手於人。
他強調，鄉議局向來是支持中央政府、特區政府的

穩定力量，在大是大非的問題上必定以大局為重，堅
決擁護香港基本法，支持特區政府依法施政，奉行愛
國、愛港、愛鄉的原則，維護新界原居民的傳統合法
權益，「凡認同上述理念的團體或個人，我都很願意
和他們攜手同行，城鄉共融，為香港和新界社會的繁

榮穩定貢獻力量。」

劉業強籲議員處事重民生
對於反對派在立法會拉布，劉業強希望他們在涉及

社會、民生的重要事項和議題上，能夠急市民所急，
不要凡事必反，要明白解決問題需要分輕重緩急。他
呼籲立法會各黨派及獨立的議員求同存異，處事以民
生所需為大前提，使特區政府施政暢順，而執政者也
應體恤民情，在以民為本、執政為民的大原則下，令
官民和衷共濟。
劉業強又指，現時新界有不少社會問題，丁屋問題

是比較突出的例子，但只是冰山一角，而自己上任鄉

議局主席後，已走訪27個鄉，對新界民生、民情、民
意進行全面調研，並已完成調研報告，希望特區政府
細讀，並與鄉議局在求同存異、互諒互解的基礎上解
決問題。
有傳媒報道指鄉事派已完成組黨，劉業強在活動後

否認此事，但明言已就組黨成立籌備委員會，不過未
有時間表，也有很多問題如黨規、資金等需時商討。
他強調，他們組黨將打正旗號支持特區政府依法施
政，擁護香港基本法，並且「愛國愛港」，又指鄉議
局有議員有興趣參與今年立法會選舉。他在之後與傳
媒午宴上說，中聯辦對鄉事派組黨持中立態度，也有
向他們提出正反意見。
出席團拜的民建聯主席李慧琼表示，在比例代表制

下，持任何政見的群體都希望在議會內有代表，這是
無可厚非的，民建聯會以平常心去看鄉事派組黨。她
又指，凡政治理念相近者，民建聯都爭取和他們合
作，希望團結最多理念相近的人士，求同存異，在不
同範疇包括選舉上都可以繼續合作。

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）鄉事派人士近年多次提出籌組「新界黨」，有鄉紳更明言希

望在今年立法會選舉前成事。新界鄉議局主席劉業強昨日表示，鄉民迫切希望組黨，已就組黨

成立籌備委員會，但未有時間表。他強調，「新界黨」將打正「愛國愛港」旗號，支持特區政

府依法施政，擁護香港基本法，並願意與理念相近者攜手，為香港和新界的繁榮穩定作出貢獻。

工聯花車巡遊賀年工聯花車巡遊賀年

■工聯會港島區舉行賀年花車巡遊。
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）昨日是大年初七「人日」，

又適逢西方情人節，民建聯黃大仙支部舉行新春財神花車巡
遊。民建聯主席李慧琼聯同民建聯立法會議員陳鑑林和黃大
仙民建聯區議員簡志豪、黎榮浩、袁國強和蔡子健，昨午帶
領公公婆婆坐花車巡遊黃大仙，與財神一起向市民派利是。
他們又在不同街站發起「反暴力」簽名行動，譴責在大年初
一晚在旺角造成暴亂的暴徒。
花車巡遊從睦鄰遊樂場出發，途經樂富、黃大仙及鑽石山

三個站點，最後抵達慈雲山終點站。民建聯成員沿途向市民
拜年，向市民送贈裝有朱古力金幣的利是。李慧琼表示，香
港社會需要正能量，民建聯由自己做起，一如既往為大家解
決社區問題、把市民聲音帶入議會，在立法會推動香港向前
發展，反對拉布、反對暴力衝擊，願香港社會和諧穩定。

■李慧琼向婆婆拜年。


